

“Je dois aussi, Monseigneur, avoir l'honneur de vous supplier de vouloir bien accorder la croix de Saint-Louis aux Srs de Fonville, Sabrevois, LaMartinière, La Corne l'ainé et de Lusignan. Ce sont des capitaines d'un mérite très distingué, qui servent depuis longtemps avec zèle et qui se sont toujours bien acquittés des missions dont mes prédécesseurs les ont chargés dans différentes occasions. Je me suis aussi consulté avec M. de la Galissonnière qui m'a rendu un très bon témoignage de ces officiers et qui m'a assuré qu'ils étoient tous dignes de la grâce que j'ai l'honneur de vous demander pour eux. J'ay celui de joindre icy un placet du Sr de Fonville et copie d'un certificat donné par M. le marquis de Beauharnois au dit sieur de la Corne par lequel, vous verrez, Monseigneur, l'attestation que ce général donne des bons services de ces officiers”. (1)

Cette suprême récompense lui fut accordée dans l'été de 1750. C'est le gouverneur de la Jonquière qui le reçut chevalier de Saint-Louis, comme nous le voyons par la lettre suivante qu'il écrivait au ministre, le 8 novembre 1750 :

“En conséquence de l'ordre du Roy que vous m'avez fait l'honneur de m'adresser j'ay eu celui de recevoir à l'ordre de St Louis les Srs de Fontville et de Sabrevois capitaines que Sa Majesté a bien voulu y admettre”. (2)

M. de Grandville-Fondville décéda à Québec le 19 mars 1754, et fut inhumé dans l'église paroissiale le lendemain.

Il ne s'était pas marié.

12° ANONYME

Né et décédé à Québec le 2 juin 1696.

P. G. R.

---

(1) Archives du Canada. Correspondance générale, vol. 93.

(2) Archives du Canada. Correspondance générale, vol. 95.